

ABSTRAK

Naila Faizatur Rohmah, NIM: 1810110009, “Upaya Pembentukan Nilai Karakter Kepemimpinan pada Remaja dalam Organisasi IPNU-IPPNU Pimpinan Anak Cabang Kecamatan Kota Kabupaten Kudus”, Program Strata 1 (S1) Fakultas Tarbiyah, Program Studi Pendidikan Agama Islam, IAIN Kudus, 2022.

Penelitian ini berasal dari problematika sosial remaja dalam bermasyarakat, sehingga diperlukan pembinaan karakter, mental dan kepemimpinan untuk membekali para remaja dalam proses perkembangan kecerdasan sosial. Tujuan dari penelitian ini untuk mengetahui: (1) Pendidikan nilai karakter kepemimpinan pada remaja dalam organisasi IPNU-IPPNU Pimpinan Anak Cabang Kecamatan Kota Kabupaten Kudus; (2) Faktor pendukung dan faktor penghambat dalam proses upaya pembentukan nilai karakter kepemimpinan pada remaja dalam organisasi IPNU-IPPNU Pimpinan Anak Cabang Kecamatan Kota Kabupaten Kudus.

Penelitian ini menggunakan pendekatan analisis naratif dengan jenis penelitian lapangan (*field research*). Penelitian dilaksanakan dan memperoleh hasil data dari dua sumber, yakni sumber data primer dengan subyek penelitian oleh pembina, ketua, pengurus, anggota serta alumni PAC IPNU-IPPNU Kota, dan sumber data sekunder berupa arsip data beserta dokumen organisasi PAC IPNU-IPPNU Kecamatan Kota.

Dari hasil penelitian ditemukan beberapa hal, yaitu: (1) Dalam proses upaya pembentukan nilai karakter pada remaja melalui organisasi PAC IPNU-IPPNU Kota dilaksanakan dengan berbagai macam cara, di antaranya dengan bentuk pelatihan seperti makesta (masa kesetiaan anggota), lakmud (latihan kader muda), diklatama (pendidikan dan pelatihan pertama) yang dapat menjadikan anggota IPNU-IPPNU memiliki sikap kemandirian, terbentuknya mental dan karakter kepemimpinan dalam berorganisasi, selain itu bentuk partisipasi kegiatan seperti merancang program kerja, menjadi panitia kegiatan, mengikuti evaluasi dan diskusi rutin untuk melatih praktik demokratis dalam kehidupan sehari-hari dan membentuk sikap tanggung jawab di setiap tugas yang diemban. (2) Faktor pendukung dalam upaya pembentukan nilai karakter kepemimpinan remaja di PAC IPNU-IPPNU Kota adalah unggulnya kuantitas SDM, terjalinnya hubungan komunikasi yang baik antar ranting dan komisariat, serta dukungan penuh dari badan otonom lain dan alumni. Sedangkan faktor penghambatnya ialah karakter pengurus internal yang masih lemah, pengawasan anggota yang belum maksimal, dan dana yang terbatas. Manfaat dari penelitian ini adalah menjadi bahan pertimbangan bagi organisasi untuk mempertahankan kualitas dari ruh organisasi dan menjadikan faktor penghambat sebagai evaluasi bagi kemajuan organisasi.

Kata Kunci: *Nilai Karakter; Kepemimpinan; Organisasi IPNU-IPPNU.*

ABSTRACT

Naila Faizatur Rohmah, 1810110009, “Efforts to Formation of Leadership Character Values in Youth in the IPNU-IPPNU Organization for Branch Leader in the Sub-District Kota of Kudus Regency”, Undergraduate Program (S1), Faculty of Tarbiyah, Islamic Religious Education Study Program, IAIN Kudus, 2022.

This research originates from the social problems of deep youth in society, so that character, mental and leadership development is needed to equip youth in the process of developing social intelligence. The purpose of this study was to determine: (1) Education of leadership character values in youth in the IPNU-IPPNU organization for Branch Leader in the Sub-District Kota of Kudus Regency; (2) Supporting factors and inhibiting factors in the process of establishing leadership character values in youth in the IPNU-IPPNU organization for Branch Leader in the Sub-District Kota of Kudus Regency.

This study uses a narrative analysis approach with the type of field research. The research was carried out and obtained data from two sources, namely primary data sources with research subjects by supervisors, chairmen, administrators, members, and alumni of PAC IPNU-IPPNU Kota, and secondary data sources in the form of data archives along with organizational documents of PAC IPNU-IPPNU Kota.

From the results of the study, several things were found: (1) In the process of forming character values in youth through the PAC IPNU-IPPNU Kota organization carried out in various ways, including training forms such as makesta, lakmud, diklatama which can make IPNU-IPPNU members have an attitude of independence, the formation of the mental and lead character in the organization, in addition to participating in activities such as designing work programs, becoming an activity committee, participating in regular evaluations and discussions to practice democratic practices in daily life and forming an attitude of responsibility in every task carried out. (2) Supporting factors in the effort to build youth leadership character values at PAC IPNU-IPPNU Kota are the superior quantity of human resources, the establishment of good communication relations between branches and commissariats, as well as full support from other autonomous agency and alumni. While the inhibiting factors are the characteristics of the internal management which is still weak, member escorts are not maximized, and limited funds. The benefits of this research are to be taken into consideration for organization to maintain the quality of the spirit of the organization and make the inhibiting factors an evaluation of organizational progress.

Keywords: *Character Value; Leadership; IPNU-IPPNU Organization.*

نبذة مختصرة

نيلا فائزة الرحمة ، ١٨١٠١١٠٠٠٩ ، "جهد التشكيل شخصية القيادة على المراهقين في منظمة جمعية طلاب نحة العلماء و جمعية نحة العلماء للطلبات رئيس المنطقة الفرعية كوطا قدس" ، برنامج البكالوريوس، كلية التربية، برنامج دراسة التربية الدينية الإسلامية، معهد الدولة الإسلامي للدين، ٢٠٢٢ .

كان الغرض من هذا البحث هو لتعرف: (١) تعليم الشخصية القيادة على المراهقين في منظمة جمعية طلاب نحة العلماء و جمعية نحة العلماء للطلبات رئيس المنطقة الفرعية كوطا قدس. (٢) العوامل الداعمة والعوامل العقبية في عملية التشكيل شخصية القيادة على المراهقين في منظمة جمعية طلاب نحة العلماء و جمعية نحة العلماء للطلبات رئيس المنطقة الفرعية كوطا قدس.

يتخذ هذا البحث بطريقة النهج التحليل السردى مع نوع البحث الميداني. هذا البحث يحصلان على البيانات من مصدرين ، هما مصادر البيانات الأساسية مع الموضوعات البحثية من قبل الرئيس المنظمة، والمرشدين، والمديرين، والأعضاء، والخريجين المنظمة، ثم مصادر البيانات الثانوية في شكل الملفات والوثائق التنظيمية.

يحصل البحث على النتائج التالية ، وهي: (١) في عملية التشكيل شخصية القيادة على المراهقين في منظمة جمعية طلاب نحة العلماء و جمعية نحة العلماء للطلبات رئيس المنطقة الفرعية كوطا قدس التي تنفيذها بطرق مختلفة ، بما في ذلك أشكال التدريب مثل ماكستا، لاكمود، ديكلاتاما التي يمكن أن تجعل أعضاء جمعية طلاب نحة العلماء و جمعية نحة العلماء للطلبات مستقلا، و لديهم الشخصية العقلية والقيادة في منظمة، ثم تصبح لجنة البرامج، و يحضر على اجتماع التقييم و اجتماع الادارة لممارسة ديمقراطية في الحياة اليومية و لديهم مسؤولية في واجبههم. (٢) العوامل الداعمة في جهد التشكيل شخصية القيادة على المراهقين في منظمة جمعية طلاب نحة العلماء و جمعية نحة العلماء للطلبات رئيس المنطقة الفرعية كوطا قدس هي متوفرة في كمية الموارد البشرية، و تأسيس الاتصال بين الفروع و الكلية، ثم يحصل على التأييد الكامل من المؤسسة المستقلة الأخرى و الخريجين. و كذلك أن العوامل العقبية هي طبيعة الإدارة الداخلية التي تزال ضعيفة، و أن المرافقين الأعضاء لا يُبَمَّ تعظيمهم ، والأموال محدودة.

الكلمات الرئيسية: قيمة الشخصية ؛ قيادة؛ منظمة جمعية طلاب نحة العلماء و جمعية نحة العلماء للطلبات.